

Estiman que 10 mil nómadas digitales no pagan al fisco

Cerca de 80% radican
en CDMX, Guadalajara
y Monterrey, detallan

RUBÉN MIGUELES

ruben.migueles@eluniversal.com.mx

Los extranjeros que laboran de forma remota para empresas foráneas sin pagar impuestos en el país suman más de 10 mil, calculó Fernando Valdovinos, director del despacho fiscal Fixat.

Cerca de 80% de estos también llamados nómadas digitales radican en la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey.

“No pagan impuestos, y muchos de ellos están interesados en residir en México cumpliendo las reglas fiscales y pueden hacerlo, convirtiéndose en una fuente importante de contribución al fisco, pues hay cálculos de que estos extranjeros tengan ingresos al mes de 4 a 5 mil dólares, unos 70 mil pesos al mes”, detalló.

El concepto de nómada digital no está clasificado, pero el Servicio de Administración Tributaria (SAT) sí señala los impuestos que deben pagar los extranjeros que residen en el país.

La ley hacendaria destaca que “los extranjeros que residan en el extranjero y que obtengan ingresos en México, o cuando tengan un establecimiento permanente en el país, por los ingresos que deriven de dicho establecimiento deben pagar impuestos”. ●



La llegada de nómadas digitales a México creció durante la pandemia, destacan analistas.

**4 mil a
5 mil
DÓLARES
MENSUALES**
se calcula que
ganan los
nómadas
digitales en
México.

